

**Allocution pour
l'Agence de la santé publique du Canada (ASPC)**

**Pour une comparution devant
le Comité sénatorial permanent des finances
nationales**

Budget supplémentaire des dépenses (B) de l'ASPC

**Le 11 mars 2020
Ottawa (Ontario)**

Introduction

Monsieur le président, honorables sénateurs, nous tenons à vous remercier de nous avoir invités aujourd'hui afin de présenter le Budget supplémentaire des dépenses « B » de l'exercice 2019-2020 de l'Agence de la santé publique du Canada.

Aujourd'hui, je suis accompagnée de :

- Anna Romano, Vice-présidente, Direction générale de la promotion de la santé et la prévention des maladies chroniques; et
- du Dr Howard Njoo, sous-administrateur en chef de la santé publique.

Nous sommes ravis d'avoir l'occasion de discuter de nos plans en matière d'affectation des ressources avec vous.

Dans ce Budget supplémentaire des dépenses (B), l'Agence de la santé publique du Canada demande une augmentation nette de 15,1 millions de dollars. Ce montant comprend des autorisations votées de 13 millions de dollars et des transferts de 1,8 million de dollars.

L'Agence de la santé publique du Canada sollicite un financement à l'appui d'initiatives importantes, dont :

- une somme de 3,9 millions de dollars pour soutenir le financement de projets communautaires qui relèvent les défis liés à la démence;
- un financement de 2,1 millions de dollars en vue de renforcer le multiculturalisme et de relever les défis auxquels se heurtent les Canadiens noirs; et
- un financement de 1,2 million de dollars afin de soutenir la Nation métisse à recueillir des données sur la santé et à élaborer une stratégie visant à mieux éclairer ses politiques, ses programmes et ses services en matière de santé.

COVID-19

Une somme de 25 millions de dollars a été approuvée récemment en vue d'atténuer les pressions financières émergentes sur l'Agence, qui doit gérer l'intervention en cours à la suite de l'écllosion de la maladie COVID-19. Cette somme n'est pas comprise dans ce budget des dépenses. 25 ont été approuvées pour l'exercice en cours; une somme supplémentaire de 12,5 millions a été approuvée pour le prochain exercice afin de gérer les aspects les plus urgents liés à l'écllosion de COVID-19, y compris les soutiens requis pour les Canadiens rapatriés de Wuhan, du navire de croisière Diamond Princess, au Japon et maintenant du navire de croisière Grand Princess, aux États-Unis.

La situation liée à COVID-19 évolue rapidement; au Canada et dans le monde entier, le nombre de cas et de pays touchés ne cesse d'augmenter au quotidien.

L'Agence se concentrera principalement à continuer de contenir le virus afin de retarder le début de la transmission dans la communauté; nous nous préparons toutefois à la possibilité d'une éclosion plus répandue.

Afin de gérer la situation, l'Agence de la santé publique collabore étroitement avec les provinces et les territoires, ainsi qu'avec des partenaires internationaux (y compris l'Organisation mondiale de la Santé et les Centers for Disease Control and Prevention des États-Unis) afin de garantir une approche uniforme et axée sur des données probantes pour gérer cette crise.

À l'échelle fédérale, nous assurons une surveillance nationale de la maladie et nous fournissons une orientation sur les mesures de santé publique.

Notre Laboratoire national de microbiologie aide à confirmer les nouveaux cas de COVID-19 et entreprend

des recherches dans le but de nous permettre de mieux comprendre le virus.

La semaine dernière, le premier ministre a annoncé la création d'un nouveau comité du Cabinet qui aura le mandat de superviser l'intervention fédérale à la suite de l'écllosion de COVID-19. L'Agence tiendra ce comité au courant de la situation chaque jour, ce qui nous permettra de répondre plus rapidement aux répercussions du virus sur la santé.

COVID-19 constitue un défi de santé publique considérable et l'Agence agit sur tous les fronts afin de protéger la santé, la sécurité et le bien-être des Canadiens.

Conclusion

Nous vous remercions de nous avoir donné l'occasion de parler des travaux que nous menons. Nous serons heureux de répondre aux questions que pourraient avoir les membres du Comité sénatorial.